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АЛЕКСАНДР Петрович и Елена Павловна Гудковы - чета
педагогов, которые считают, что главное качество человека -
трудолюбие, а школа - это продолжение семьи.

Непринужденный разговор о главном сложился с учителем
географии Александром Петровичем в профессиональный
праздник, когда на перемене в школе его мимолетом поздрав-
ляли ученики и коллеги, а он с доброй улыбкой отвечал на по-
здравления. Он с теплотой рассказал о своей семье, детях и
своем любимом деле.

Александр Петрович с супругой Еленой Павловной пере-
ехал в Мегион из Киргизии в 1997 году. Их профессиональный
путь связан со школьными буднями почти 30 лет. Супруги вме-
сте учились, вместе пришли в педагогику.

"Познакомились мы при интересных обстоятельствах. В 1990
году для нас - будущих студентов - проводился эксперимент по
типу сегодняшнего ЕГЭ. Экзамен принимали преподаватели ВУЗа,
и он был выпускной и в то же время вступительный. Писали в рай-
онном центре сочинение и оказались за одной партой. Дальше ус-
пешно поступили и учились в одном ВУЗе, завязалась дружба и в
1993 году мы поженились. Университет оканчивали уже как муж и
жена, - рассказывает Александр Петрович. - Супруга получила спе-
циальность математика-информатика, я - географа-биолога.

Начал работать в школе еще в Киргизии учителем физкуль-
туры, так как ни географ, ни биолог в школах города не были
нужны. Елена Павловна после окончания университета осталась
работать на кафедре высшей математики преподавателем.
Поработав немного и получив первый опыт в Киргизии, мы ре-
шили переехать в Мегион. Здесь начали педагогическую дея-
тельность в школе № 4. В то время сына приходилось оставлять
бабушкам, а самим работать сразу в двух школах - в четвертой
и третьей. Я взял подработку уроков биологии в лицейском
медицинском классе в качестве экспериментального, а супруга
- уроки математики".

Выбор профессии не был трудным, оказался правильным.
Александр Гудков вспоминает:

"Я был поздним ребенком. Маме на момент моего рождения
был 41 год, а отцу - 43 года. Когда окончил школу, родители не
решились отпускать меня далеко от себя. Я против воли родите-
лей не пошел. В нашем городе Пржевальске был только педагоги-
ческий университет, и вот уже 28 лет работаю с детьми в стенах
школы. Елена, супруга, из интеллигентной семьи Ладыгиных: пра-
дед в семье занимался вопросами политики, дед занимал руко-
водящую должность в области финансов. Многие имели высшее
образование, были в семье и педагоги. Школа для нас - это про-
должение семьи. Мы делимся друг с другом рабочими момента-
ми, понимаем друг друга, поддерживаем. Для нас это важно".

С детьми работать педагогам интересно, а когда результа-
ты радуют, то это самая большая награда. У Александра Петро-
вича есть опыт подготовки детей к олимпиадам всероссийско-
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го уровня, ездил в Калугу, Белгород, Кисловодск с ребятами в
разные годы. "Это, безусловно, мотивирует, потому что в дости-
жения детей ты вкладываешь свои силы, знания", - подчеркива-
ет педагог. Также он является экспертом ЕГЭ, ОГЭ, принимает
участие в комиссиях. В арсенале - победы в конкурсе "Учитель
года" в 2008, 2011 годах, благодарственные письма, грамота Ми-
нистерства образования, знак "Отличник Просвещения".

У Елены Павловны есть заслуги в области подготовки учени-
ков к Всероссийской олимпиаде по информатике, где они стано-
вились призерами и победителями в нашем округе. Победитель
олимпиады прошлого учебного года, Билалов Тимур, представ-
лял Ханты-Мансийский автономный округ - Югру на заключи-
тельном этапе всероссийской олимпиады школьников в городе
Казани. В настоящее время Елена Павловна преподаёт и в про-
фильных классах, готовит учеников к экзаменам. При этом еже-
годно растёт сложность задач, выносимых на экзамен по инфор-
матике, поэтому приходится всегда саморазвиваться, знать со-
временные тенденции.

Семья Гудковых большая. Александр и Елена воспитали тро-
их детей. Дети для них - это гордость:

"Два сына и дочь, получив математические знания, выбрали
для себя технические профессии в области программирования.
Старший окончил МФТИ, дочь - бакалавриат МИФИ и продол-
жает обучение в магистратуре, младший сын сейчас на третьем
курсе Томского государственного университета. Все они после
девятого класса учились в Югорском физико-математическом
лицее. Старший сын окончил школу с медалью и тремястами
баллами ЕГЭ, стал победителем заключительного этапа Всерос-
сийской олимпиады по информатике, что позволило ему посту-
пить в МФТИ, университет окончил также достойно - с красным
дипломом. Сейчас работает по специальности.

Мы прививаем детям трудолюбие. Всегда подчеркиваем,
насколько важно доводить дело до конца, а если не получается -
не отчаиваться".

Кроме любимого дела, у семьи есть свои традиции, инте-
ресные увлечения.

"Хобби - это шахматы, рыбалка, а общие интересы - совмес-
тные поездки на природу за грибами, ягодами, общение с при-
родой. Из семейных традиций - отмечаем дни рождения в кругу
семьи, праздники, по возможности собираемся вместе, - рас-
сказывает глава семьи. - Также выезжаем на дачу, которую еще в
2010 году приобрели в станице Гостагаевская в Краснодарском
крае. Именно в тех местах когда-то находился филиал четвертой
школы, где мне в 2004 году удалось побывать. Очень понрави-
лось место, и решили приобрести такую удаленную дачу, не-
большой домик в двадцати километрах от моря, для поддержа-
ния здоровья детей и своего. Там в качестве хобби выращиваем
летом огородик, есть сад".
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В СУРГУТЕ завершила работу экспо-
зиция "Сила V правде - гордость и победа",
которая была открыта в Югре с 27 сентября.

Выставка является единственной в стра-
не передвижной экспозицией трофейной
военной техники и вооружения стран НАТО,
захваченных группировкой "Центр" в ходе
специальной военной операции.

Свыше 103 тысяч человек, жители Югры
и гости региона, смогли увидеть трофейные
образцы западной военной техники: танк
Abrams, бронетранспортеры М113, Kirpi,
боевые машины пехоты Marder, Bradley, бро-
неавтомобиль Mastiff и другие. Также жела-
ющие могли познакомиться с 40 образцами
ракетно-артиллерийского вооружения, в
том числе 7,62-мм пистолетом и пулеметом
Браунинга (США), 5,56-мм штурмовой вин-
товкой М-16 (США), украинским 40-мм гра-
натометом УАГ-40, элементами противо-
танковых комплексов Javelin (США) и NLAW
(Швеция).

"Югра стала восьмым регионом, который
принял выставку, организованную Цент-
ральным военным округом, "Единой Росси-
ей", полпредством в УрФО и правительства-
ми регионов. Один из экспонатов - первый
подбитый танк "Абрамс", который до этого
момента считался неуязвимым. В боях под
Авдеевкой решающий удар по технике на-
нес наш земляк - военнослужащий из Няга-
ни с позывным "Рассвет", настоящий герой,
его историю сегодня знают уже многие. Мы
гордимся нашими военнослужащими и дела-
ем все возможное для их поддержки", - от-
метил губернатор Югры Руслан Кухарук.

"Эта выставка - один из самых ярких про-
ектов, появившихся в последнее время в
Уральском федеральном округе, и я очень
рад, что аппарат полпреда выступил одним
из ее инициаторов. Сегодня крайне важно,
чтобы жители России видели наглядное до-
казательство того, что наш враг будет окон-
чательно повержен", - подчеркнул полпред
в УрФО Артем Жога.

По завершении выставки в Югре трофеи
были отправлены на Ямал.

Более 103 тысяч
человек посетили

выставку трофеев СВО

ÂÛÑÒÀÂÊÀ

УКАЗОМ президента Российской Фе-
дерации новым полномочным представите-
лем президента в Уральском федеральном
округе стал Артем Жога. От имени югорчан с
назначением Артема Жогу в своих соцсетях
поздравил губернатор Югры Руслан Кухарук.

"Для нашего региона большая честь ра-
ботать вместе с таким выдающимся челове-
ком, героем Донецкой Народной Республи-
ки. Артем Владимирович не раз посещал
Югру, говорил о своем уважении к нашему
региону, отмечал уровень заботы об участ-
никах специальной военной операции и их
семьях. Благодаря личному участию и вни-
манию Артема Владимировича удалось мас-
штабировать до федерального уровня одну
из наших региональных инициатив - созда-
ние музея, посвященного трудовым динас-
тиям России", - написал Руслан Кухарук.

Артем Жога - Герой Донецкой Народной
Республики, кавалер ордена "За заслуги пе-
ред Отечеством" IV степени и ордена Муже-
ства. Также новый полпред является участ-
ником первого потока образовательной про-
граммы "Время героев" для участников спе-
циальной военной операции, реализуемой
по поручению президента России.

На новое место работы Артем Жога пе-
решел с должности председателя Народно-
го совета Донецкой Народной Республики,
куда был избран 20 сентября 2023 года. Ра-
нее, с марта 2022 года, был командиром ба-
тальона народного ополчения Донбасса
"Спарта", которое возглавил после смерти
своего сына, Героя России Владимира Жоги,
погибшего при выводе мирных жителей из
города Волновахи Донецкой Народной Рес-
публики.

Руслан Кухарук
поздравил Артёма Жогу

ÂËÀÑÒÜ
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Битва за Кавказ
9 ОКТЯБРЯ - 81 годовщина победы советских войск в битве за

Кавказ. Она длилась с 1 января по 9 октября 1943 года между немец-
ко-румыно-итальянскими силами и Советской Армией. Бои шли за
важнейший регион, обеспечивавший Советский Союз зерновыми,
нефтью и природным газом.

Первым этапом сражения была оборона Кавказа (25 июля - 31
декабря 1942 года), когда советские войска сумели противостоять
немецко-фашистским захватчикам и нанести им существенный
ущерб. Планам Гитлера по захвату Северного Кавказа и Сталингра-
да не суждено было сбыться. К началу второго этапа битвы за Кав-
каз - контрнаступления советских войск - с советской стороны выс-
тупал Закавказский фронт (преобразованный к началу февраля в
Северо-Кавказский фронт), Южный фронт и Черноморский флот, в
который входила Азовская военная флотилия.

С немецкой стороны выступала группа армий "A", авиационную
поддержку которой оказывал 4-й воздушный флот, а морскую - объе-
динённые немецко-румыно-итальянские военно-морские силы на
Чёрном море.

Второй этап битвы за Кавказ стал крайне успешным для Совет-
ского Союза. В ходе него были отвоеваны территории, ранее захва-
ченные немцами, полностью освобождены Северная Осетия, Кабар-
дино-Балкария, Ростовская область, Ставропольский край и другие
районы. Огромным преимуществом было возвращение под контроль
нефтяных промыслов и зерновых.

Успехи Советского Союза в битве за Кавказ можно считать од-
ним из важнейших этапов всей войны. Однако замысел операции
советского командования заключался в том, чтобы согласованными
ударами войск Южного и Закавказского фронтов с северо-востока,
юга и юго-запада разгромить главные силы группы армий "А", не
допустив её отхода с Северного Кавказа. Но этого не произошло.
Немецкие соединения были успешно эвакуированы в Крым и на Ук-
раину, за что командующему немецкими войсками на Кубани Э. фон
Клейсту было присуждено звание фельдмаршала. Негативным по-
следствием сражения также следует признать и поддержку некото-
рой части кавказского населения Третьего рейха. Для ряда горских
народов (чеченцев, ингушей, карачаевцев, балкарцев, калмыков) это
вылилось в массовую депортацию в регионы Сибири и Средней
Азии, а их автономии были ликвидированы.

Тем не менее, главным результатом битвы за Кавказ стало то, что
Советская Армия увеличила свою боевую мощь, начав отвоевывать
свои территории. Справедливым будет заметить, что именно с по-
беды под Сталинградом и битвы на Кавказе началось победоносное
шествие Советского Союза во Второй мировой войне.

За героизм и мужество, проявленные в ходе двух этапов битвы
за Кавказ, тысячи советских военнослужащих были награждены ме-
далью "За оборону Кавказа". Медаль, выполненная художником Н.И.
Москалёвым, была учреждена 1 мая 1944 года Указом Президиума
Верховного Совета СССР.

ÍÀØÀ ÈÑÒÎÐÈß

Праздник педагогов
4 ОКТЯБРЯ в Мегионе чество-

вали работников сферы образова-
ния. На праздничном мероприятии
во Дворце искусств, посвященном
Дню учителя, собрались педагоги
нашего города, чтобы поделиться
опытом и получить заслуженное
признание за свой труд.

Учителей, воспитателей, пе-
дагогов дополнительного обра-
зования, руководителей образо-
вательных организаций привет-
ствовали глава города и депута-
ты городской и окружной Дум.

“Уважаемые педагоги, пусть
каждый новый день приносит вам
радость от успехов учеников, а
сам процесс обучения будет по-
лон вдохновения и новых откры-
тий. Спасибо вам за ваш труд и
терпение!” - поздравил Алексей
Владимирович.

ÄÅÍÜ Ó×ÈÒÅËß
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Чествовали ветеранов образования

СЧАСТЛИВЫЕ, активные,
прекрасные и с горящими глазами
ветераны образовательной сферы
встретились в актовом зале гимна-
зии № 5, чтобы вместе отпраздно-
вать День учителя и вспомнить луч-
шие годы педагогической деятель-
ности.

Поздравить педагогов пришел
глава города Алексей Петриченко:

- В зале присутствуют люди,
при которых формировалась сис-
тема образования. Вы внесли нео-
ценимый вклад, результаты ваше-
го труда видны и по сей день: дети
поступают в ведущие вузы страны,
педагоги занимают первые места
в конкурсах, проявляя свой про-
фессионализм, компетенцию и
навыки.

Мотивируют успехи
детей

Хорошо, что в жизни встречаются нужные люди, те, которые по-
могают и опытом, и добрым словом. Всем важна поддержка.

"На нашем пути были и есть интересные люди, наставники. С
благодарностью всегда говорю и о директоре школы Михаиле Ива-
новиче Макарове, и о тех, кто всегда поддерживал. Гонтар Таисия
Васильевна, учитель математики, которая всегда оказывала нам
методическую поддержку. Августа Павловна Орлова, учитель гео-
графии, учитель истории Любовь Ивановна Головина - коллеги, ко-
торые делились опытом в работе, - рассказал Александр Петрович.
- В метро однажды попался буклет, в котором была фраза: "Каждое
крупное достижение - это всего лишь очередная остановка на беско-
нечном пути". Поэтому все, что сейчас происходит, - только начало в
жизни… Также всегда мотивирует народная мудрость - не стареть
душой".

Педагоги насладились концер-
том, в котором пели дети сводного
детского хора гимназии № 5 и кол-
лектив Дворца искусств.

- Для молодых учителей вы яв-
ляетесь примером верности сво-
ему призванию и безграничной
любви к детям. Ваш вклад в раз-
витие образования и города не-
возможно переоценить. Поддер-
жка и признание вашей работы -
это пример для всех нас. Образо-
вание - это не только знания, но и
человеческое отношение, кото-
рое формируется благодаря пре-
данным педагогам, - поздравил
ветеранов педагогического труда
депутат городской Думы от фрак-
ции "Единая Россия" Сергей Бла-
городов.

- Я с восхищением вспоминаю
все свои педагогические годы. Мы
работали в очень дружном коллек-
тиве. В Мегион я приехала в 1975
году, начала работать заместите-
лем директора в средней школе
№ 3, потом стала директором,
была заведующим Гороно и началь-
ником управления образования го-
рода. Окончила свою деятельность
в качестве директора вечерней
сменной образовательной школы
Мегиона, - поделилась воспомина-
ниями Светлана Шелепова.
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Социальное предпринимательство
ОРГАНИЗАТОРОМ меропри-

ятия выступил департамент эко-
номического развития Югры со-
вместно с Фондом поддержки
предпринимательства "Мой биз-
нес" (национальный проект "Ма-
лое и среднее предпринима-
тельство и поддержка индивиду-
альной предпринимательской
инициативы").

В конференции приняли уча-
стие специалисты из других ре-
гионов, представители прави-
тельства Югры, окружных фон-
дов, коллеги из соседних муни-
ципалитетов Нижневартовска,
Лангепаса, Радужного, Нижне-
вартовского района и Пыть-Яха.

Спикеры конференции рас-
сказали об изменениях в законо-
дательстве, о мерах ресурсной
поддержки предприниматель-
ства. Широкое обсуждение выз-
вали изменения, коснувшиеся
налоговых отчислений.

Представители Центра раз-
вития территорий Амурской об-
ласти поделились опытом раз-
вития агломерации и кейсами
успешного межмуниципального
взаимодействия.

На площадке Худяковой Свет-
ланы - антикризисного менедже-
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ра и бизнес тренера - участники
конференции учились самопре-
зентации и правилам нетворкин-
га. В процессе общения они об-
менялись контактами для даль-
нейшего взаимодействия. Рабо-
та в группах проводилась в фор-
мате мозгового штурма, по ито-
гам которого участники предла-
гали решения для развития со-
циального бизнеса.

Также работал консультаци-
онный пункт, где любой желаю-

щий мог получить квалифици-
рованную помощь от профиль-
ных структур - налоговой служ-
бы, центра гражданских иници-
атив, управления Роспотреб-
надзора, фонда "Мой бизнес" и
окружных департаментов.

Итогом конференции стала
интерактивная игра "Бизнес-
квиз", направленная на нефор-
мальное знакомство, сплочение
участников и укрепление дело-
вых связей.
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